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【 会 議 録 】（概要） 
 日時:平成２４年１２月１７日（月）19:00～21:30 

会議名 
平成２４年度越谷市自治基本条例推進会議 

第５回会議 
場所 

越谷市役所第二庁舎５階 

会議室Ｂ 

件名 

議題 

 

１ 開会 

２ 協議事項 

（1）自治基本条例の適切な運用について 

①自治基本条例に基づく取組状況について 

 「行政評価、組織及び審議会等への参加の状況について」 

 （行政管理課） 

３ その他 

４ 閉会 

 

資料等 有  無 

出席者 

出席委員 

佐々木会長、石崎副会長、大熊委員、金子委員、鋪野委員、関根委員、内藤委員、福

嶋委員、村田委員、原田委員、松原委員、得上委員、雨宮委員、菅沼委員(１４名) 

欠席委員 

林委員(１名) 

事務局 

立澤企画部長、田中企画課副主幹、西岡同主任、根本同主事(４名) 

行政管理課 

田村行政管理課長 

傍聴者 なし 

内 容 別紙 会議録（要旨）のとおり 

●合意・決定事項等 

・(1) 自治基本条例の適切な運用について①自治基本条例に基づく取組状況について「行政評価、

組織及び審議会等への参加の状況について」、ワークショップ等の手法を取り入れ協議した。次

回会議で引き続き協議することとし、また、出された意見等を答申案に盛り込んでいくことと

した。 

・平成２４年度第６回会議を平成２５年２月１２日（火）の午後７時から開催することとした。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 2

会議録（要旨） 
 

１ 開会あいさつ（会長） 

みなさん、こんばんは。寒い中、お集まりいただきありがとうございます。 

昨日から今日にかけて、衆議院議員選挙が行われました。その結果については、一国民として厳

粛に受け止めつつも、推進会議の審議の上では、不偏不党の一市民として特定の政党の主張とは一

定の距離をおきながら、あくまで市政レベルの視点に立って協議を進めていかなくてはならないと

思います。 

どうぞよろしくお願いします。 

 

・事務局が、【資料１】（越谷市自治基本条例に基づく取組状況一覧表）について説明した。 

 

（会 長）今回から次年度にかけて、５回にわたって、自治基本条例の条文中、市が実施主体となって

いる部分の取組状況につきまして、市の主管課にお越しいただき現在の取組状況についてご

報告いただくこととなります。本日はその第１回目といたしまして、「行政評価、組織及び

審議会等への参加の状況について」、行政管理課長から現在の取組状況についてご報告をい

ただき、その後みなさんで協議してまいりたいと思います。 

 

 

２ 協議事項 

(1)自治基本条例の適切な運用について 

① 自治基本条例に基づく取組状況について 

 「行政評価、組織及び審議会等への参加の状況について」 

 

（会 長）それでは、行政管理課長から説明をお願いします。 

 

・行政管理課長から「行政評価、組織及び審議会等への参加の状況について」説明があった。 

 →【資料２】のとおり 

 

（会 長）ここまでの説明について、質問等はありますか。 

（Ａ委員）越谷市の行政評価制度の特色というものはあるのでしょうか。 

（事務局）毎年定期的・継続的に事業を見直していく仕組みとなっていることが特色といえます。評価

の結果についてのフォローアップを行っていくこと、また、外部評価を業務委託で行ってい

ることも特色といえます。 

（Ｂ委員）事務事業評価の評価項目は、主観的な評価を行うようなものがあるように思います。どのよ

うに客観的に評価をしていくのかということが課題かと思いますが、いかがでしょうか。 

（事務局）ご指摘の点が課題と捉えています。事業をはかるものさしとして、指標というものを設定す

る仕組みになっています。担当課が「Ａ」と評価していたものであっても、外部評価では「課

題あり」となる事業もあります。適切な指標の設定ができれば、担当課と外部評価との評価

が一致してくるものと思います。指標の設定について、これからさらに質を高めていきたい

と考えています。 

（Ｃ委員）外部評価を行っているのは、内部評価を行ったうちの１割程度となっていますが、外部評価

が行われなかった事業についてはどのように対応するのでしょうか。また、外部評価を行う

際、６名３班制で行うのは事務量が多いように感じますがどのようにお考えでしょうか。 



 3

（事務局）外部評価の対象事業数は、年度単位で見ますと全体の１割程度となりますが、これまでは毎

年度異なった事業を外部評価の対象としてきましたので、総数としては既に全体の９割程度

に及んでいます。今後、同じ事業について２回目、３回目と評価対象にしていくことも増え

ていきます。外部評価の体制についてですが、現在は専門家の方にお願いをしている中で、

効率的に業務を進めていくことができています。市民に外部評価に参加していただくにあた

っては、体制やスケジュールを含め、どのように進めていくことが良いのかを検討していく

ことがとても重要であると考えています。 

（Ｄ委員）内部評価について、評価者訓練のような、精度を高めていくための場を持つなどの取り組み

は行っているのでしょうか。 

（事務局）制度導入時に、研修を行うなど頻繁に取り組みを行いました。現在は、年数を重ねたことに

より職員のスキルも上がってまいりましたので、相談を受けたり、支援をするなど、ヘルプ

デスクにあたるような対応で評価内容の整理、評価表の作成をすすめています。 

（Ｅ委員）外部評価の構成員が一般から選ばれていますが、具体的にどのように選ばれるのでしょうか。 

（事務局）業務全体を委託している先で選んでいただいています。行政の行っている業務に精通してい

る方、評価について経験のある方といったような条件を示し、その中で選んでいただいてい

ます。 

（Ｆ委員）「Ｃ」、「Ｄ」という評価をされた事業について、どのような見直しがされているのでしょう

か。 

（事務局）早いものについては、その年度、あるいは翌年度に見直しを行うのが理想でありますが、２

年先、３年先に見直す事業もあります。また、外部評価でいただいた結果を十分尊重した上

で、行政としての判断もございますので、各担当課のほか、行政経営推進本部というところ

でもしっかりと受け止め、今後の見直しをはかっています。 

（Ｇ委員）第２１条の「組織」についてですが、「組織が政策課題に的確に対応できるよう機能的であ

る」という判断は誰がするのでしょうか。 

（事務局）客観的に捉えて評価することは難しい部分があると思います。総合振興計画で新たに取り組

むもの、重点的に取り組む課題について、それに見合った組織をつくるというのが一つであ

ると思います。また、その時その時の課題について、担当部署を明確にし、一元的な取り組

みをしていく、組織を集約していくということも行っています。 

（会 長）審議会についてですが、公募委員の資格を「１８歳以上」にしたことや、市民の定義を在住

だけでなく在学、在勤等まで広げたことは大変良いことだと思います。審議会のなかでも、

行政経営審議会というものはどういったことを行うのでしょうか。 

（事務局）越谷市で取り組む行政改革について、大綱をつくるときに審議をいただいたり、進行管理で

ご意見をいただくということをしています。また、行政評価については、担当課による内部

評価の結果と、外部評価の結果をご報告し、ご意見をいただいています。 

（会 長）行政評価について、広報などでわかりやすいかたちでの情報公開はしているのでしょうか。 

（事務局）「広報こしがや」等で噛み砕いた内容でお示しするということはしていません。行政評価の

評価表等を直接ご覧いただいている状況です。外部評価の公開ヒアリングを行っているので、

多くの方に傍聴していただくというようなところから、よりわかりやすくなるよう努めてい

きたいと考えています。 

（Ｈ委員）行政評価制度も含め、わかりづらさが自治基本条例の普及、そして適切な運用についての大

きな課題だと思います。 

（Ｉ委員）今回の資料提供で、自治基本条例ができたことによって、市が新しい取り組みを行っている

ことがよくわかりました。若い人の市政の参加への取り組みや、適切な情報公開等を行って

いることは、自治基本条例の普及のための大事な材料になると思います。適切な運用につい

ては、自治基本条例の条文に沿って、市がきちんと取り組みを行っているかを検証し、足り
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ない部分について話し合っていければ良いと思います。 

（会 長）ありがとうございます。その他に意見がないようであれば、ワークショップをはじめたいと

思います。 

 

・２つのグループに分かれてワークショップを実施した。 

 

（会 長）それでは、時間となりましたので、それぞれのグループごとに内容の発表をお願いします。 

 

・２つのグループが順番にワークショップの結果を発表した。（【別紙１】及び【別紙２】のとおり） 

 

（会 長）多くの意見が出されました。次回会議でこれらの意見をより深めるための協議をすることと

してよろしいでしょうか。また今回出された意見を答申案に盛り込んでいくこととしてよろ

しいでしょうか。 

 

・出席委員全員に確認し、了承された。 

 

●合意・決定事項等 

・「行政評価、組織及び審議会等への参加の状況について」、次回会議で引き続き協議することとした。

また、出された意見等を答申案に盛り込んでいくこととした。 

 

 

３ その他 

・事務局が、【資料３】（平成２４年度市政世論調査結果報告書 抜粋）について説明した。 

・事務局が、【資料４】（第２回越谷市学生議会 会議録要旨）について説明した。 

・事務局が、次回の日程等について説明した。 

※平成２４年度第６回会議を平成２５年２月１２日（火）の午後７時から開催することとした。また、

メーリングリスト等を活用した意見の事前提出の期限を１２月２８日（金）とすることとした。 

 

 

４ 閉会（副会長） 

行政評価の制度につきましてお話を聞き、はじめて知ったことが多かったのではないかと思いま

す。我々自身も、行政の中身をよく知って、推進会議がより良くなるようにご協力をお願いして、

挨拶とします。遅くまでご苦労様でした。 

 


